

Fecha: 24-05-2022
 Medio: Las Últimas Noticias
 Supl.: Las Últimas Noticias
 Tipo: Espectáculos - Ocio
 Título: ¿Se le apaga la estufa? Es tiempo de hacerle una buena mantenición

Pág.: 23
 Cm2: 723,8
 VPE: \$ 3.980.282

Tiraje: 91.144
 Lectoría: 224.906
 Favorabilidad: No Definida

Algunas recomendaciones para no perder el calor de hogar en estas épocas de frío

¿Se le apaga la estufa? Es tiempo de hacerle una buena mantenición

Si el calefactor a parafina expela olor de forma permanente o arroja algún error desconocido, en el caso de los modelos láser lo mejor es llevarlos a un servicio técnico.

FRANCISCO NÚÑEZ

Problemas al encender

Llegó el momento. Como todos los años, las bajas temperaturas obligan a sacar de la caja y a desempolvar la vieja y fiel estufa. El problema es que, habiendo pasado un tiempo sin utilizarla, este dispositivo tiene ciertas dificultades para, literalmente, entrar en calor. Probablemente sea un tema de mantención, advierte Bruno Osses, de Mantenciondeestufas.cl. "Básicamente, una estufa láser (esas que utilizan parafina como combustible, pero que están equipadas con un ventilador que ayuda a desplazar el calor y -por lo tanto- funcionan enchufadas a la corriente) necesita mantenimiento si o sí cuando se empieza a apagar sola, arroja algún tipo de error o le cuesta mucho encender", afirma. También cuando expelen olor a parafina

durante todo su uso, siendo que lo normal es que lo hagan al encender y apagar. La mantención consiste en la limpieza de filtros de aire y parafina; se remueve todo el material que queda en la cámara de vaporización; se revisa que funcione el inyector y se regula la entrada de aire y combustible. Además, es necesario que el usuario se encargue de mantener limpia la entrada de aire que va debajo o al costado del ventilador. "Eso se puede limpiar con un paño, porque si se tapa, la estufa se va a recalentar y se va a empezar a apagar", añade.



Es mejor mantener libre de polvo la rejilla del ventilador que desplaza el aire caliente por una habitación.

A cada lugar su estufa

Se recomienda hacer la mantención de una estufa cada temporada. En el caso de las estufas a parafina convencionales, Bruno Osses cuenta que esto contempla el cambio de la mecha y la remoción de todos los residuos de comustión que se han ido pegando por uso. Además, hay que preocuparse de no utilizar la estufa sin la base que sirve para contener derrames y jamás en desnivel.

Paulina Vidal, gerenta de negocios Electrohogar de Sodimac, explica que de una mecha que está operando en condiciones deficientes emana mal olor. Del resto de calefactores presentes en el mercado, la ejecutiva recomienda, en el caso de los que utilizan pellet, limpiar el contenedor después de cada uso. Si es a gas, fijarse en que los ductos estén en óptimas condiciones, aunque también se recomienda la mantención anual.

"La mejor recomendación es elegir la estufa adecuada para el ambiente en que se va a utilizar. Por ejemplo, es mejor evitar una a parafina dentro de un dormitorio. En ese caso es mejor optar por equipos eléctricos. Hay que considerar que, si hay adultos mayores y niños, lo ideal es evitar la contaminación intradomiciliaria porque si se apagan el riesgo es alto. En el caso de las estufas eléctricas esto no sucede", añade.

Libre de polvo

Aunque no calientan con la misma intensidad, las estufas eléctricas son ideales para espacios más confinados, como un dormitorio. Y aunque no necesitan mayor mantención, se recomienda mantenerlas libres de polvo con un paño seco. "Para las estufas eléctricas es necesario verificar que el cable que va conectado a la red se encuentre en óptimas condiciones. Adicionalmente, es adecuado limpiarlas antes de encenderlas puesto que el polvo genera un olor desagradable al volver a ser usadas en invierno", explica Humberto Verdejo, académico del Departamento de Ingeniería Eléctrica de la Universidad de Santiago. En el caso de las estufas eléctricas infrarrojas, lo ideal es limpiar el filtro de aire que va en la parte de atrás una vez al mes, por lo menos. Para eso se deben sacar los tornillos, retirar el filtro y aspirar el polvo con la aspiradora. Lo último: la estufa de parafina convencional debe ser encendida en el exterior, en el patio de una casa, por ejemplo, y esperar al menos 5 minutos a que alcance un buen nivel de combustión sin expeler olor. En el caso de una estufa láser, como va enchufada pero expela olor a parafina al encender, se podría hacer de frente a una ventana.